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PROPIETARIO RESPONSABLE 

 En la actualidad, las mascotas, han recibido un papel muy importante en 

el circulo familiar de las personas, siendo una fiel compañía de su día a día. Sin 

embargo, aunque superficialmente pareciera que estos animales reciben una 

atención ideal, sucede que en la realidad es un caso muy diferente, puesto que 

la atención recibida es escasa o simplemente no cumple con lo necesario para 

que el animal se encuentre en total bienestar. Es así, como se llega a un punto 

donde se tienen dos tipos de propietarios, el responsable y el irresponsable.  

 Para decir que un propietario es responsable se necesita verificar la 

situación en la que se encuentra la mascota. Teniendo como un factor a 

considerar la condición corporal del animal, la cual demostrará si este recibe los 

nutrientes necesarios para su desarrollo; este factor se pone en primera 

instancia ya que suele ser el más revelador o perceptible, pues a simple vista se 

puede observar si el animal se encuentra desnutrido o en sobrepeso. Cabe 

señalar que no solamente se habla de irresponsabilidad cuando el animal se 

encuentra desnutrido, sino también cuando se haya en sobrepeso, debido a que 

esto demuestra que el propietario no está atento en la nutrición de su mascota, 

lo cual puede terminar de forma desfavorable. Cualquiera de ambos extremos 

puede ser perjudicial para el animal. 

 Continuando con el propietario responsable, otro factor que puede 

verificarse en la mascota es la cartilla de vacunación y desparasitación, siendo 

otro punto relevante, la inmunidad en los animales es esencial, y, al estar en 

estrecha convivencia con seres humanos cobra importancia también la 

desparasitación. Así pues, se tiene que, un dueño responsable está atento a las 

vacunas y desparasitaciones del animal que tiene bajo su cuidado, acudiendo a 

las citas en tiempo y forma, no omitiendo ninguna de estas, porque de lo 

contrario el animal podría sufrir diversas enfermedades. 



 Otro factor para considerar a un propietario responsable es el estado 

anímico del animal, ya que, así como su estado físico también es importante su 

estado mental, en este caso, la mascota se mostrará activa y alegre, sin miedos, 

angustias o ansiedad, esto reflejará las condiciones en las que vive el animal o 

si recibe algún tipo de maltrato. 

 Si el animal no presenta ningún tipo de lesiones ni zonas con dolor, se 

puede decir que su propietario es responsable, ya que demuestra que está en 

contante revisión de su mascota, cuidando que no haya problemas que pudieran 

bajar el bienestar del animal. 

 No está de más mencionar que, un propietario con excesivos cuidados, 

no siempre se hará referencia a un propietario responsable, debido a que, 

consentir demasiado el animal puede caer en un tipo de humanización, donde 

se interfiere en la conducta normal de la mascota. Incluso, cuando el propietario 

se muestra muy consentidor, no garantiza que el animal se encuentre n las 

mejores condiciones. 

 Ahora bien, existe el lado negativo, teniendo al propietario irresponsable, 

donde se encuentra la contrariedad de las características del propietario 

responsable. Siguiendo dichas características se tiene que, la mascota que se 

encuentra bajo el cuidado de una persona irresponsable, su condición corporal 

se encuentra deplorable, teniendo a un animal delgado, o en sobrepeso. En esta 

situación se puede observar que el dueño no está atento a las necesidades 

nutrimentales del animal. 

 En lo que respecta a la cartilla de vacunación y desparasitación, se tiene 

que en un propietario irresponsable se encuentran vacunas sin poner o 

incompletas, desparasitaciones poco frecuentes o una casi nula existencia de 

estas. Demostrando que el animal no posee las inmunizaciones 

correspondientes, teniendo como causa principal la irresponsabilidad del 

propietario de no llevar a su mascota con el médico veterinario para que se le 



aplique las vacunas o desparasitaciones que le ayudarán a su correcto 

desarrollo. 

 Así también, se puede encontrar que el animal presenta angustias o 

temores, derivados de situaciones estresantes o de maltrato animal, 

demostrando que el propietario no brinda los cuidados necesarios al animal o 

que no cuida su estado anímico y mental de situaciones de angustia, estrés o 

miedo. 

 En este caso, resulta fácil que se haga notorio los descuidados que tenga 

con su mascota, ya que, muchos de estos problemas suelen hacer visibles, como 

lo es el estado corporal o el estado anímico del animal, sin embargo, aun así 

existen personas que suelen decir que sus animales se encuentran en perfectas 

condiciones o que reciben demasiada atención, cuando en realidad no están en 

constante revisión del estado de la mascota, que no posea lesiones, zonas de 

dolor, algún problema en piel o de parasitosis, ya sea externa o interna, problema 

de comportamiento, etc.  

 La irresponsabilidad de los dueños, es la causa principal por las que 

existen los diversos casos de abandono de animales, habiendo diferentes 

situaciones en las que terminan en este desamparo, teniendo pues que existen 

propietarios que dejan salir a sus mascotas a la calle donde estas, a veces no 

están acostumbradas, y suelen perderse, sin dejar rastro alguno, donde en 

muchas ocasiones varios de estos animales ya no son encontrados, quedando 

perdidos y desamparados.  

 Otro ejemplo de caso de abandono se tiene a cuando el propietario, no 

está atento de su mascota, esta tiende a llenarse de ectoparásitos, garrapatas, 

sarnas y pulgas principalmente, donde se les hace más fácil abandonar al animal 

en la calle, en vez de brindarle la atención médica necesaria. Un caso muy 

común es el abandono de animales por no tener los suficientes recursos para 

mantenerlos, ya que, como se sabe, una mascota requiere de alimentación, 

vacunas, desparasitaciones y demás cosas que le son útiles para su desarrollo, 



pero como el propietario no tiene la suficiente solvencia económica recurre a 

este acto deplorable de desamparar al animal. 

 Así como los caso antes mencionado, existen otros muchos donde las 

mascotas terminan en situación de calle, generando problemas, ya que estos 

animales tienden a reproducirse pues no hay quien lleve un control reproductivo 

de estos, así como el esparcimiento de enfermedades, debido a que son 

animales que no reciben una atención médica para las patologías que conllevan, 

ni vacunaciones o desparasitaciones. Todo esto derivado de la desinformación 

e irresponsabilidad del propietario.  
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